

## ABSTRAK

### **Treeya Dewi Kania, 2024, “Analisis Nilai-Nilai Kehidupan dalam Kumpulan Cerita Pendek *Tukar Takdir* Karya Valiant Budi dengan Pendekatan Pragmatik Sebagai Alternatif Bahan Ajar Kelas XI SMA”**

Pembelajaran Bahasa Indonesia merupakan pembelajaran berbasis teks. Oleh karena itu, pemilihan bahan ajar menjadi salah satu perhatian utama supaya pembelajaran dapat terlaksana dengan baik. Dalam realitas pendidikan di lapangan, masih banyak proses pembelajaran yang tidak memiliki bahan ajar yang bervariasi dan memenuhi kriteria yang sesuai. Sebagai seorang pendidik, hendaknya menyiapkan dan memberikan bahan ajar yang sesuai dan dapat memotivasi peserta didik dalam pembelajaran sastra, khususnya teks cerita pendek.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui jenis nilai-nilai kehidupan cerita pendek yang terkandung dalam kumpulan cerita pendek *Tukar Takdir* karya Valiant Budi dan untuk mengetahui dapat atau tidaknya nilai-nilai kehidupan dalam kumpulan cerita pendek *Tukar Takdir* karya Valiant Budi dijadikan sebagai alternatif bahan ajar di SMA kelas XI.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif analitik dengan pendekatan kualitatif, teknik wawancara, dokumentasi, analisis wacana, dan angket. Penelitian ini menggunakan sumber data berupa buku kumpulan cerita pendek *Tukar Takdir* karya Valiant Budi yang diterbitkan oleh PT Gramedia Pustaka Utama pada tahun 2019. Fokus penelitian ini adalah nilai-nilai kehidupan teks cerita pendek.

Berdasarkan hasil analisis, dapat disimpulkan bahwa buku kumpulan cerita pendek *Tukar Takdir* karya Valiant Budi mengandung nilai agama, nilai moral, nilai sosial, nilai pendidikan, dan nilai budaya, serta sesuai dengan aspek psikologi, aspek kebahasaan, dan aspek latar belakang budaya peserta didik kelas XI. Setelah melakukan validasi hasil analisis nilai-nilai kehidupan teks cerita pendek dengan validator dan melakukan uji coba instrumen pada peserta didik dengan perolehan rata-rata nilai 84,5 di SMA Negeri 5 Tasikmalaya, 80 di SMA Negeri 2 Tasikmalaya, dan 81 di SMA Negeri 6 Tasikmalaya, membuktikan bahwa kumpulan cerita pendek *Tukar Takdir* karya Valiant Budi layak dijadikan sebagai alternatif bahan ajar teks cerita pendek kelas XI.